



Las brigadas están conformadas por las fuerzas armadas, funcionarios y habitantes. ESPECIAL

# Levantán 40 toneladas de sargazo en isla de Cozumel

**Secretaría de Marina.** Más de 350 personas participaron en las labores de limpieza en 300 metros de la playa Chen Río

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

La Marina llevó a cabo la segunda Jornada de limpieza masiva de sargazo en Cozumel, Quintana Roo, en la que se logró retirar 40 toneladas de alga marina.

En esta acción participaron alrededor de 350 personas, pertenecientes a la Marina, la Fuerza Aérea, Servicio Militar Nacional, habitantes y funcionarios del ayuntamiento de Cozumel.

Los participantes realizaron labores de limpieza de la Playa Chen Río en la costa oriental de la Isla de Cozumel, consiguiendo limpiar 300 metros lineales de playa y retirando un total de 40 toneladas de sargazo.

La Marina indicó que, además de mejorar el aspecto de la playa oriental de Cozumel, se contribuye con la protección y cuidado del ecosistema insular, al mejorar

las condiciones para la arribazón de la tortuga caguama y tortuga verde, cuyo periodo de anidación se extiende de mayo a octubre de cada año.

El 13 de julio, la Marina informó que en lo que va del año en el litoral de Quintana Roo han sido recolectadas 45 mil toneladas de sargazo. Mientras que durante 2024 solo se recolectaron 17 mil 700 toneladas.

Tan solo en esta temporada, las acciones han permitido una recolección promedio de 4 mil 147 toneladas en el mar y 4 mil 26 toneladas en tierra, lo que repre-

senta un total superior a 8 mil 170 toneladas recolectadas por parte de la Marina.

De acuerdo con información de la institución naval, en 2019 se recolectaron 544.15 toneladas de sargazo en el mar y 84 mil 951.31 toneladas en playas; en 2020, fueron 808.20 toneladas en el mar y 18 mil 249.19 toneladas en playas; en 2021, mil 483.29 toneladas en mar y 43 mil 429.71 toneladas en playas; en 2022, 2 mil 988.70 toneladas en mar y 51 mil 68.40 toneladas en playas, y en 2023, 2 mil 34 toneladas en mar y 20 mil 94 toneladas en playas.

El año pasado, la dependencia documentó mil 175 toneladas en mar y 16 mil 548 toneladas en playas. Las labores contra el sargazo se realizan en colaboración con los tres órdenes de gobierno, además del sector hotelero y la iniciativa privada. ■

En 2024 se recolectaron 16 mil 548 toneladas de alga marina en playas